

# 広報 いみず野



〈特集〉  
射水市特産黒大豆枝豆  
富山ブラック  
出荷最盛期



〈表紙〉早朝の枝豆収穫作業（農事組合法人 島宮農組合）



Instagramも  
チェック!



LINEで  
友だち登録!

編集発行

いみず野農業協同組合 総務課  
富山県射水市北野1555-1  
TEL.0766-52-0023/FAX.0766-52-5955

JAいみず野ホームページ  
<https://www.ja-imizuno.or.jp/>

JAいみず野 検索



2025

8

August  
Vol.296

## 射水市特産黒大豆枝豆

# 「富山ブラック」

## 出荷最盛期



J A いみず野が商標登録した射水市特産の黒大豆枝豆「富山ブラック」の収穫が最盛期を迎えました。富山ブラックの品種は「たんくろう」で、深い甘みと凝縮されたコクがあり、通常の枝豆と比較して少し黒っぽいのが特長です。

野菜集出荷施設では、色彩選別機や目視による選別で規格外の枝豆などを取り除く作業が行われており、出荷に向けて活気づいていました。気温が低い早朝に収穫された枝豆は、鮮度を保つために野菜集出荷施設に搬入され、真空冷却装置で急速冷却されたのち保冷庫で保管されます。初集荷された660kgの枝豆は、県内はじめ岐阜、愛知、東京などの各市場に向けて発送されました。

今年も、7月17日から市内の小中学校の学校給食にも提供されています。

管内では枝豆の販売で1億円規模の産地づくりを目指しており、今年の栽培面積は昨季より2ha増え42haとなり県下最大の枝豆産地となっています。収穫は9月まで続き、9月下旬までに110tの出荷を見込みます。

お問い合わせはJ A いみず野農産物直売所「村の駅 菜っちゃん」太閤山店や新湊店のほか、県内スーパーでも取り扱っています。今が旬の黒大豆枝豆「富山ブラック」をぜひご賞味ください。



## 枝豆初出荷 セレモニー

7月4日、「富山ブラック」初出荷に伴うセレモニーが野菜集出荷施設にて行われました。

今年も播種が始まった3月下旬から天候に恵まれたことや極端な大雨や干ばつがなかったこと、そして鳥害も少なく、生育状況は例年以上に順調であると寺井事業本部長より説明がありました。

今後も「選ばれ続ける産地」を目指し、品質管理を徹底するとともに、県内外の市場において「富山ブラック」の名を広く知られるよう、積極的なPR活動を行っていきます。



# えだまめ収穫機 GTH-1V2 実演!

黒大豆枝豆「富山ブラック」の収穫が最盛期を迎える中、ファームふたくち大門本江圃場にて「えだまめ収穫機GTH-1V2」による収穫機実演会が行われました。

この実演会は今年発売されたばかりの収穫機を農家の方に紹介する場を設けようとJAIみず野えだまめ部会が企画したもので、当日は販売メーカーさんからお借りしたものを使用して実演されました。

「えだまめ収穫機GTH-1V2」はトラクターに装着して使用するタイプのもので、株を引き抜かず直接莢だけを正確に収穫することができます。

効率的な引き込みによりすばやく、むだなく収穫ができるという特徴をもち、トラクター時速1.4kmの場合、1時間あたり10aの処理能力を実現することができます。収穫機を使うことで収穫の効率を大幅に向上させることができ、作業時間の短縮にもつながります。

実演会には15〜20名のえだまめ部会の会員様方が集まり、収穫機の稼働状況を間近で確認したり、営農指導員や高岡農林振興センターの担当職員に詳しく話を聞くなどしていました。



おすすめ  
レシピ

## 枝豆と塩昆布のおにぎり

材料  
(2人前)

- 白米……………250g
- 枝豆……………15莢
- 塩昆布……………10g
- 白ごま……………大さじ1
- ごま油……………大さじ1

使ったのは  
これ!



エーコープ  
しおふき昆布

- ① 鍋にたっぷりの水を入れ、沸騰させてから塩もみした枝豆を入れ2分ほど茹でる。
- ② 茹で上がった枝豆をザルにあげ、ある程度冷めたら莢から豆を出しておく。
- ③ 温かいごはんには枝豆、塩昆布、白ごま、ごま油の順に入れ、優しく混ぜる。
- ④ ぎゅっと握れば出来上がり★

優しい塩味と  
ごまの風味がGood!



彩りもよく栄養満点なので  
お弁当にもぴったり♪



6/4

## 令和7年産 大麦初検査

令和7年産大麦の初検査が6月4日(水)に小杉大豆・麦乾燥調製施設にて行われました。

今年度産大麦は平年並みに推移したため、刈取作業は5月29日から始まりました。

この日は、24tのファイバースノウが検査され全量1等となりました。品質においては、容積重・粒形・充実度・光沢は平年並みとなり、全体的にも平年並みとなりました。

作柄については、穂数は平年よりやや少なく、千粒重が平年並みのため、収量は平年よりやや少ないと見込まれます。

今後引き続き調整作業を丁寧に行い、良品質大麦の出荷に努めています。



6/7  
& 6/8

## J Aカーズ サマーフェア開催

6月7日(土)・8日(日)、快晴のもと、

J Aカーズ(車両センター)にてサマーフェアが開催されました。当日は各メーカーの新車や中古車が幅広く展示され、気になる車に試乗したり、担当職員から詳しく説明を受けるお客様の姿が見られました。

会場には「らくがきカー」も用意され、車を囲み夢中で絵を描く子どもたちの姿が印象的で、お子様連れのご家族にも好評でした。

J Aカーズでは車の販売だけでなく、車検や点検、修理まで幅広いサービスを提供しております。土日も営業しておりますので、ご興味のある方はお気軽にお問い合わせください！



J Aカーズ  
営業時間 平日/8:30~17:00  
土日/9:00~16:00

☎0766-5512527



5/21

## 片口小学校 学校田

5月21日(水)、片口小学校の子どもたちによる学校田の田植え体験が行われました。田植えは初めてという子がほとんどの中、泥土に戸惑いながらも「ころがし」でつけた目印に合わせて真剣な姿で田植えをする姿が印象的でした。

秋には自分たちの手で植えた苗の草刈りが行われます。これからの苗の成長が楽しみです。ね♪



6/20

# アランマーレ富山への 応援として「JAいみず野 米一番パックごはん」 108パックを寄贈



JAいみず野では、地域に根差した活動を通じて射水市を元気にしたいという想いのもと、さまざまな取り組みを行っています。

このたび、射水市を拠点に活躍し、地域を盛り上げている女子ハンドボールチーム「アランマーレ富山」の皆さんを応援するため、「JAいみず野 米一番パックごはん」108パックを寄贈いたしました。

地元のおいしいお米で、選手の皆さんがさらに力強く活躍されることを心より願っております。JAいみず野は、これからも地域の皆さまとともに、射水市の発展と活性化に貢献してまいります。

7/12  
& 7/13

# 農機フェア 2025開催

第42回農業機械総合大展示会「農機フェア2025」が7月12日(土)・13日(日)の2日間、富山産業展示館「テクノホール」にて開催されました。

この展示会はJA全農とやまと県内JAグループが協力して開催しているもので、キセキやクボタ、ヤマ

マリーをはじめとする国内約30社が集結し、小型農機から大型農機まで約1,000点を展示する県内最大の農業機械展示会です。

今回の展示会では、コンバインやトラクター、農業用ドローンをはじめとするスマート農機、ミニ耕うん機の実演コーナーが設けられ、各メーカーの担当者が機械の操作方法や機能性を紹介し、来場者は生産性向上や作業の効率化を図ろうと試乗体験等をしながら熱心に聞き入っていました。

他にもお子様向けのゲームイベントやキッチンカー、各種相談コーナーも設けられ、展示以外のブースでも大勢の来場者でにぎわいました。ご来場いただきました皆様、ありがとうございました。



# お盆用切花 花の即売会

日付 8月12日(火)

場所 小杉低温倉庫  
7:00~11:00

「菜っちゃん」新湊店  
9:00~15:00





第2回定例理事会

日時：令和7年6月20日(金) 午後2時より  
場所：JAいみず野本店3階大ホール

◆協議事項◆

- 第一号議案 令和6年度ディスクロージャー誌の作成について
- 第二号議案 令和6年度下期監事監査により指摘された事項に関する措置回答について

- 第三号議案 富山県常例検査改善状況報告書について
- 第四号議案 コンプライアンス規程の改正について
- 第五号議案 大口貸出金の申込について
- 第六号議案 理事への貸出について

以上について協議し、全議案が承認されました。

◆報告事項◆

- 一、5月末実績報告について
  - 二、ALM委員会報告
  - 三、事務ミス等の発生状況について
  - 四、ヘルプライン運用実績について
  - 五、マネロン等の防止にかかる対応状況について
  - 六、相談・苦情等対応状況(第1四半期)について
  - 七、組合員加入脱退状況(第1四半期)について
  - 八、コンプライアンス・マニュアルの一部変更について
  - 九、理事会付議大口融資案件の残高推移について
  - 十、余裕金運用状況(第1四半期)について
  - 十一、貸出金の実行報告について
  - 十二、JAバンク経営戦略シートについて
- 以上について、報告されました。

第2回監事会

日時：令和7年6月20日(金) 午後12時55分より  
場所：JAいみず野本店2階会議室

◆協議事項◆

- 一、令和7年度監事監査計画について
  - 二、令和7年度上期監事監査の対応について
  - 三、富山県条例検査指摘事項に対する改善状況報告について
- 以上について審議し、全議案が承認されました。

協同の力  
JAいみず野概況

(令和7年6月末日)

正組合員数	4,949人(△)	74人
准組合員数	7,405人(△)	121人
みなさまの貯金高	1,333億28百万円(△)	67億47百万円
みなさまへの貸出金	287億10百万円(△)	40百万円
長期共済保有高	2,369億39百万円(△)	65億10百万円
購買品供給高	14億74百万円(△)	1億71百万円
販売品販売高	2億7百万円(△)	14百万円

\*( )内の数字は前年同期比



厚生連高岡病院からのお知らせ

救急集中治療科はどのようなことをしている？

厚生連高岡病院 救急集中治療科 診療部長 菊川 哲英



厚生連高岡病院は富山県西部唯一の救命救急センターであり、圏内人口約42万人の重症患者さんの対応を24時間365日体制で行っています。

救急集中治療科では救急外来においては主に救急車で搬送になった患者さんの診療を必要に応じて各診療科と連携をとりながら行なっています。また、必要な患者さん(例：事故で大怪我をしているが救助まで時間がかかる等)にはドクターカーで病院の外に出動し、治療を開始することもあります。これらの活動は近年テレビドラマ等(「救命病棟24時」「コードブルー」「TOKYO MER」等)で取り上げられることもあり、そのようなイメージになります。

では、集中治療とはどのような診療でしょうか？こちらは、臓器に重篤な不都合が生じている患者さんの全身管理やケアをする診療です。これまではあまり一般になじみのない領域でしたが、新型コロナウイルス感染症が大流行した際に注目されました。コロナ禍においては肺のダメージにより呼吸に重篤な障害が生じた患者さんがたくさん発生し、当院でも対応を行いました。高濃度の酸素吸入や人工呼吸器の装着が必要な患者さんへの対応、それでも呼吸の状態が悪い患者さんにはECMO(エクモ…体外式膜型人工肺)による診療を行いました。以上のように、臓器に重篤な不都合が生じ、機器を含む様々な全身のサポートが必要な患者さんへの対応を行なっている診療になります。

これだけにとどまらず、災害等の非常時にはDMAT(Disaster Medical Assistance Team:災害派遣医療チーム)として災害対応を行います。令和6年の能登半島地震においては当院からDMAT5隊延べ31名の派遣が行われ活動してきました。

以上のように厚生連高岡病院救急集中治療科では幅広く診療を行なっております。

健康管理においてはバランスの良い食生活や運動、睡眠等の生活習慣を整えたりすることによって病気を予防することがまずもって重要になります。また、事故による怪我等も注意によって防止できるものは予防が重要です。

しかしながら急な病気や怪我は起こってしまうこともあり、そのような万一の際には皆様のセーフティネットとなれるよう診療を行っていく所存です。よろしくお願いたします。





女性部だより



### 「JA女性部リーダー・事務局合同研修会」に参加して

雨の中に紫陽花が映える6月14日(土)、県農協会館で開催された「JA女性部リーダー・事務局合同研修会」に、県下女性部員百余名が参集し、当JAいみず野女性部からは犀藤部長ほか8名のメンバーが参加しました。

佐藤一絵副知事が「富山県農業の未来に向けて」、JA富山中央会の寺崎直樹専務が「JA女性組織に期待すること」をテーマに講演されました。参加者はみな、現在の農業を取り巻く厳しい環境について真剣に耳を傾けていました。令和の米騒動とも言われ、連日テレビや新聞などのマスコミが米不足、値段の高騰などをかえって煽り立てるように報道

しており、消費者の声ばかり大きく取り上げ、生産者である農家の長きにわたる過酷な実態がもつと世間に周知されるべきと、憤りを感じる多くの声がありました。

つづくグループ討議では、時間が足りないほどにそれぞれの地域の問題、農政への不満、後継者がいなくなる現実の危機感などの意見が出ておりました。農業の担い手不足、離農による農地の減少はぜひぶん前から言われてきた以上に加速度的に、深刻になってきていることを参加者の誰もが今、自分の身に起きている心配事として考え込むしかありませんでした。女性部の一人として、農業に関わる一人として今、目の前にある大きな課題をわずかながらでも共有し、毎日美味しいお米や野菜を食することが、当たり前ではないということを実感した研修会となりました。

午後は理学療法士によるエクササイズの時間となり、腰痛防止や膝痛に効く運動を紹介しながら、筋肉を鍛えることの重要さとともに家庭で簡単にできるコツもご指導いただきました。講演をじっくり聴いて固くなった身体も、楽しくわかりや

すいエクササイズのおかげで、次第にほぐれていくようでした。これから毎日、家事の合間などに実践しようという皆さんの前向きな意欲に大いに刺激を受けて、手軽な体操でも日々の継続で健康的な心身をつくっていこうと笑顔で会場をあとにしました。

(小杉支部 三ヶ)

### 知りたい酢的生活を

梅雨はどこに行つたと思うような暑さが続いています。6月24日(火)小杉支店の2階で、生活座談会「酢の講習会」が女性部会員の13名の出席で行われました。



講師には、エコープの酢の製造メーカーである大興産業株式会社より、猪原様にお越し

いただき、らっきょう酢やほめられ黒酢などの説明を受けました。今年の試食は、ほめられ黒酢を活用した鶏の黒酢照り焼きで、机上で作りながら説明され、おいしくいただきました。

やはりこの暑い夏を乗り切るには酢を使用した料理やストレートタイプ飲む黒酢ドリンクなどを活用し、美味しく酢敵に過ごしたいと思えます。

(小杉支部 戸破)



### 今後の日程

- 8月1日(金) ちゃぐりん大会
- 5日(火) フラワー
- 6日(水) アレンジメント教室
- 21日(木) チャレンジ農業第2回目
- 22日(金) 手芸教室

**がん共済**

**仕組改訂のご案内です!!**

**JAの「がん共済」が新しくなりました!!**



【浜辺美波】

「手術」「放射線治療」だけでなく「薬物治療」にも対応

「がん」と診断された場合、共済掛金の払込は不要に  
(がん診断時共済掛金払込免除特別※1を付加した場合)

ご契約中のがん共済	入院	在宅医療 <sup>※3</sup>	三大治療		
			手術	放射線治療	薬物治療 (抗がん剤・ホルモン剤)
旧がん共済 <sup>※2</sup>	○	×	○	○	×
<b>NEW!</b> 新がん共済	○	○	○	○	○

※1 がん診断時共済掛金払込免除特別による共済掛金の払込免除については、ご契約日からその日を含めて91日目から責任(保障)を開始いたします。  
 ※2 旧がん共済は契約日が令和7年3月31日までの契約となります。  
 ※3 在宅医療について、がん性疼痛等の緩和のための在宅医療を受けたときをいいます。

※ご年齢や病歴および現在ご加入の契約内容によっては新しい保障内容への変更手続きができない場合がございますので、ご了承ください。

**令和7年3月以前のJAの「がん共済」に加入されている場合**  
 在宅医療や薬物治療を行った場合にお役に立ってないケースがございます。  
 最新の保障内容への変更についてはご契約のJA支店へご相談ください!

お問い合わせ先  
**JAいみず野 各支店まで**

※この資料は概要を説明したものです。ご検討にあたっては、「重要事項説明書(契約概要)」を必ずご覧ください。また、ご契約の際には、「重要事項説明書(注意喚起情報)および「ご契約のしおり・約款」を必ずご覧ください。  
 ※共済金の支払いには一定の条件があります。

25184000135